

Beringertagung der Schweiz. Vogelwarte Sempach am 15./16. März 1947

Im Frühling 1947 wurde in Sempach die übliche Tagung der Beringer abgehalten. Sie war von ungefähr einem Drittel aller Beringer besucht. Am Samstagabend zeigten E. Schelling und A. Schifferli einige selbst aufgenommene Vogelfilme. Am Sonntagmorgen wurde der Fang mit dem Spannetz vorgeführt. Gegen 20 Vögel fingen sich und konnten beringt werden. Dieter Burckhardt berichtete über die Bedeutung des Tagesrhythmus bei Vögeln (Aufsuchen des Schlafplatzes, Einsetzen des Gesanges am Morgen, Brutablösung usw.). Mancher Beringer dürfte aus diesem Referat wertvolle Anregungen zu eigenem Beobachten geschöpft haben. Aug. Witzig erzählt uns von den früher im Tessin im Betrieb gewesenen Roccoli-Fangstellen; W. Geissbühler berichtete über seine geplanten Beobachtungen an Laubsängern, F. Schwarzenbach über die Vergrößerungsmöglichkeiten der Lachmöwenkolonie in Uznach in Verbindung mit dem Entdecken neuer Nahrungsmöglichkeiten. Viele andere, den Beringer interessierende Fragen wurden besprochen.

A. Schifferli.

Hilfsaktion für ausländische Ornithologen

In den vom Kriege betroffenen Ländern herrscht auch bei den Ornithologen grosse Not. Es fehlen ihnen *Bücher* und *Zeitschriften*, die zu einem grossen Teil während der Kriegswirren vernichtet wurden. An der diesjährigen Beringertagung wurde deshalb von der Vogelwarte der Vorschlag gemacht, es möge unsern Kollegen im Auslande nach Möglichkeit geholfen werden. Die Art der Hilfeleistung stellen wir uns wie folgt vor:

1. Sammeln von Schriften und Sonderdrucken durch die Schweiz. Vogelwarte und Weiterleitung an ausländische Vogelwarten zur Verteilung an ihre Mitarbeiter.
2. Bezahlung von OB-Abonnements für 1946 und (oder) 1947, die ebenfalls von der Schweiz. Vogelwarte an ausländische Ornithologen vermittelt werden.

Zum Zwecke dieser Hilfsaktion wird sich die Vogelwarte die Adressen notleidender ausländischer Ornithologen (vorläufig kommen hauptsächlich Ungarn und Deutschland in Frage, die um Hilfe nachgesucht haben) durch die Vogelwarten der in Frage kommenden Länder verschaffen. Wir sind dabei gerne bereit, jeweils dem Spender die Adresse des Empfängers mitzuteilen, damit auf diese Weise persönliche Beziehungen aufgenommen werden können.

An alle Leser des OB geht die Bitte, uns bei dieser Hilfsaktion zu unterstützen, sei es durch Ueberlassung nicht benötigter Bücher und Separata, sei es durch Bezahlung eines OB-Abonnements auf Postscheck der ALA III 3730 mit entsprechendem Vermerk auf dem Einzahlungsschein. — Zu jeder weitem Auskunft stehen wir gerne zur Verfügung.

Schweiz. Vogelwarte Sempach.

Junge Lachmöwen aus dem Kaltbrunnerried tragen weisse Farbringe

Wo ziehen die flügge gewordenen Lachmöwen durch, wenn sie das Kaltbrunnerried verlassen haben? — Zur Abklärung dieser Frage sind dort eine grössere Anzahl von Jungmöwen mit weissem Hornring und mit Sempacherring gekennzeichnet worden. Ende Juni, anfangs Juli werden diese jungen Lachmöwen flügge und ziehen weg. Um feststellen zu können, wo